
落下帷幕的中央经济工作会议指出，
将推进房产税改革试点。至此，2012年房产
税征收范围扩大，已成定局。

已明确房产税推进的大方向
北京中原地产市场总监张大伟表示，

最近以北京、武汉等为代表的城市，修改了
普通住宅的认定标准， 也有可能是为区分
征收房产税的类别而做准备。

此前，财政部财政科学研究所所长贾
康在接受媒体采访时就表示，房产税进一

步推进的大方向已经明确， 年底会对重
庆、 上海两地的房产税试点情况进行总
结，届时会讨论和决定下一步扩大试点的
方案。

虽然地方政府出于多种原因， 对限购
政策到期延续的回应不是十分积极， 但是
住房和城乡建设部毕竟已经明确表态，要
求限购政策暂不退出房地产调控。 但从长
远来看，限购政策毕竟是一项行政手段，虽
然短期内抑制了投机需求， 但是并不利于
房地产市场的长期健康稳定发展。 由此观

之， 房产税很有可能在接下来一段时间挑
起全国房地产调控的重担。

全面开征的可能性不大
至于房产税征收范围扩大多少， 社科

院在《房地产蓝皮书》中建议，房产税试点
在“十二五”期间应加快向全国推广。房产
税的征收宜从量从价综合征收， 作为收入
调节的重要手段。 需要对免征或起征点加
以论证，各地情况不一，要有所体现。

■据证券日报

明年房产税试点扩大范围大局已定
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本报12月15日讯 今天20名消费者代
表对通信行业的“消费评议”来到了最后一
站：电信。来自全省各地的20名本报读者作
为消费评议员， 来到长沙电信东塘营业厅
进行了消费体察。作为电信的老客户，20名
评议员代表都准备充分，直言“要当一回啄
木鸟，来帮电信捉捉虫”。评议会上，代表们
挑出多个项目的“刺”，这些问题也引起了
长沙电信的高度重视。会上，长沙电信副总
经理向绪宁对消费评议员的疑问都一一给
予了解答。

省消委秘书长李镜亮表示：“消费评议
员提的意见都很公正、客观。目前，消费评
议员体察活动已经告一段落， 下一步将督
促通信企业逐项分析研究，制定整改措施，
确保将改进工作落到实处。”

【最有责任的评议员】
提前一个月做准备

作为本次电信的消费评议员， 沈明明
可谓准备充分。“报名后， 我就开始做准
备。”沈明明告诉记者，11月份报名后，他立
即开始着手收集资料。 沈明明指着一沓材
料告诉记者，这都是他这段时间准备的，共
整理了九点内容。“作为全省几千万消费者
的代表，我感觉责任重大。应担当起代表的
责任，替广大的消费者说说话。”沈明明说。

沈明明在今天一大早还接到了一个电
话，是他的老乡打过来的，反映说宁乡大屯

营乡有5个村，一两千用户线路被盗，通信
障碍亟待解决。“老乡就是从你们的报纸上
看到了我，知道我还要给电信‘挑刺’，特地
跟我说了一个情况， 希望我反映给电信。”
沈明明说。

对于沈明明反映的这个情况，长沙电信
副总经理向绪宁当场表示，他们将立即查明
情况，在下周四前一定会给他一个答复。

【最细心的评议员】
我挑的刺最多

“我这次不是故意来找茬的，我是来当
啄木鸟，给你们捉虫的。”在发言之初，彭建
政就说明了自己来参加这次活动的目的。
作为电信的老客户， 他说有很多问题要反
映，特别是服务方面。“比如温馨服务，电信
在这块就有点弱。” 随后， 彭建政还就宽
带、定制业务、短信等方面一一提出了自己
的意见。向绪宁表示，服务是他们将要重点
加强的方面， 并特地将自己的电话留给消
费评议员，让大家以后多提意见。

【最富感情的评议员】
小灵通退市有点舍不得

在所有消费评议员的发言中， 候斌的
发言无疑是“最富感情”的。

他是长沙小灵通的首批用户， 可现在
面临小灵通即将退市的问题。“小灵通号码

不能用了，后果有点严重。”候斌说，“我登
记资料、 填写履历都是用的这个小灵通号
码，如果就这么撤销了，肯定会带来很大不
便。更重要的是号码用了这么久，真有点舍
不得。”候斌问：“小灵通退市能够更人性化
吗？比如带号转网，转为固定电话，或者转
为天翼。”

对此，向绪宁表示，他们可以尝试让小
灵通号码转为固定电话，或者呼叫转移，开
展一机双号的业务， 他们一定会注意到小
灵通用户的感情， 找到合适的方法来推进
这个事情。

【最直接的评议员】
单一套餐费用能降低吗

作为电信宽带的老用户， 消费评议员
周平的问题主要是针对宽带业务。

周平表示， 现在电信宽带主要有几个
套餐，89元、139元、189元三种， 是不是可
以增加几个套餐，涵盖高中低端三个档次？
其次，周平认为，现在宽带消费捆绑较多，
比如手机、宽带、固话捆绑在一起，虽然捆
绑资费很便宜，可有时消费者只需办宽带，
并不需要其他服务， 而单一服务价格特别
高， 电信是不是可以尝试下调单一服务资
费，让消费者明明白白享受看得到的优惠？
针对周平的意见，向绪宁表示，他们会认真
研究这个事情，进一步让利消费者。

■记者 刘玲玲

最近不少人见面相互问候之
后，总不忘问一句：你抄底了没？

近期楼市中一些低价楼盘热
销，让人无意之间觉得，是不是市
场开始反弹了？但事实上，目前谈
抄底还为时过早。 一旦进入下降
通道，房价没有最低只有更低。如
果我们摆正心态， 把房子作为一
种普通商品来看的话， 就不会觉
得这样的结论有啥不对劲。

最近几个热点楼盘的价格，
几乎是一路走低。 这时我们才发
现，成本价并不是房价的底线，通
过几年建立的价格体系， 会在一
夜之间化为乌有。 价格没有最低
只有更低， 当房产商已经高举亏
本销售大旗的时候， 任何价格都
有可能出现。这就是市场的力量，
当然这种力量目前是借助了过多
的政策威力才得以实现的。

经过今年上半年一段时间的
僵持之后， 下半年杭州楼市的行
情可以说是一泻千里。 一些资金
紧张的开发商率先降价， 开发商
之间的“君子协议”早就被撕毁，
一墙之隔的两个楼盘甚至不顾及
同行情面， 为了争夺客源而大
“打”出手。而这其实就是市场竞
争残酷而又真实的一面。

现在加入“价格混战”的开发
商，其实有的资金并不紧张，为何
要举起大旗？ 这是他们对市场形
势的一种判断。 既然明年的市场
不太会有机会， 那么晚降不如早
降，适当割点肉亏点本，熬过这个
冬天再说， 为后年大后年积蓄足
够的口粮。 其实商人应该很明白
这样的道理，亏一时不可怕，可怕
的是亏一世。 与其消极等待政府
救市，倒不如自己先走一步，另辟
蹊径。 一些开发商正朝这个方向
努力，客观上促进房价合理回归。
或许几年之后再回过头来看房地
产业的这段发展历程， 才明白什
么叫大浪淘沙。

何时才是抄底的最佳时机？
其实这个问题跟股市抄底如出一
辙，这是一个高难度的技术活。最
明锐的智者， 也无法对未来进行
准确预测， 而只能针对当前的形
势作出符合实际的理性判断。基
于明年房产调控还将持续进行这
样一个大前提， 再加上高居不下
的库存量和并不明朗的经济前
景， 明年房价的主通道仍将会是
下降。 当然抄底之说只是针对整
个市场而言， 个盘出现最低价的
时间点， 有时并不与整个市场完
全吻合。

■特约财经评论员 蒋敏华

为“挑刺”，评议员一月前开始准备；宁乡一村民委托代表现场反映两千用户通信障碍

“我们当回啄木鸟，帮电信捉捉虫”
体察活动告一段落 省消委：下一步将确保企业整改落到实处

财经事后烟

《征集读者给通信“三巨头”挑刺》后续

楼市纠结：
你抄底了吗

12月15日，中国电信长沙分公司，本报征集的消费者代表在会议室参加消费者评议会。 记者 童迪 摄


